

Mañana y el sábado, en la Universidad de Santiago de Compostela

## La Fundación Biodiversidad participa en Lugo en el Congreso sobre las Reservas de Biosfera como estrategia territorial de sostenibilidad

 El encuentro se enmarca dentro del proyecto Guitiriz: el sentido de las aguas, que la Universidad de Santiago desarrolla actualmente en la Reserva de Biosfera Terras do Miño con la colaboración de la Fundación Biodiversidad para difundir la cultura de la sostenibilidad empresarial entre la población rural de la zona.

<u>02 de junio de 2011</u>.- La Fundación Biodiversidad (FB), fundación pública dependiente del Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino (MARM), participa en el congreso Las Reservas de Biosfera como estrategia territorial de sostenibilidad, que se celebrará desde mañana hasta el sábado en el campus de Lugo de la Universidad de Santiago de Compostela.

El objetivo principal de este Congreso es servir de espacio de encuentro para el intercambio de conocimientos sobre la gestión de estos espacios naturales protegidos. Las Reservas de Biosfera constituyen áreas piloto para la promoción de políticas ligadas al desarrollo rural sostenible y, por lo tanto, en este foro se darán a conocer las experiencias que han logrado conciliar con éxito la actividad humana en el territorio con la preservación de la biodiversidad y los recursos naturales.

El foro de este fin de semana se inscribe en el marco del proyecto Guitiriz: el sentido de las aguas, que lleva adelante la Universidad de Santiago de Compostela, en la Reserva de Biosfera Terras do Miño, con el apoyo de la FB, a través del Programa Empleaverde. Con esta iniciativa se pretende difundir la cultura de la sostenibilidad empresarial, promoviendo actividades dirigidas a los trabajadores de los municipios situados en esta Reserva, fomentando entre la población rural alternativas de empleo e iniciativas económicas asociadas al aprovechamiento sostenible de los recursos naturales de la zona, especialmente el agua.



La Reserva de Biosfera Terras do Miño integra diversos hábitats de montaña y fluviales, una población de unos 160.000 habitantes y un rico patrimonio histórico y cultural. La Reserva comprende el complejo fluvial de Parga-Ladra-Támoga, declarado Lugar de Importancia Comunitaria (LIC), así como otros espacios protegidos de menos entidad, como pequeños humedales y lagos.

El proyecto Guitiriz: el sentido de las aguas procura servir de herramienta para establecer modelos de aprovechamiento sostenible de los espacios protegidos y los recursos naturales en la Reserva de Biosfera Terras do Miño, basándose en la fijación de la población en el medio rural, la conservación del patrimonio natural, cultural e histórico y la detección de nuevas oportunidades de negocio ligadas a la preservación y valorización del medio ambiente.

Entre las actividades previstas en la Reserva de la Biosfera Terras do Miño, algunas de las cuales tienen a Guitiriz como municipio piloto, figuran distintas iniciativas destinadas a la formación de los trabajadores y el apoyo a los emprendedores que incluyen el asesoramiento para proyectos de innovación en empresas y de emprendedores en el desarrollo de sus planes de negocio.

Además, con el proyecto Guitiriz: el sentido de las aguas, se consigue que entidades públicas como las universidades y otras instituciones académicas se impliquen en el desarrollo social y económico de la sociedad, además de fomentar la colaboración y el trabajo en red de los diferentes agentes territoriales, claves para el desarrollo sostenible de las zonas rurales.

Más información en: http://rbiosfera2011.usc.es/

2